
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 29 сентября по 6 октября 2017 года 

 

За период с 29 сентября по 6 октября 2017 года деятельность 

краевой Думы и депутатов была освещена в 68 публикациях СМИ (без 

учёта поздравлений). 

В ходе еженедельного совещания в Думе Ставропольского края, 

прошедшего 2 октября, парламентарии  обсудили проблемы, которые 

возникли в ходе реализации программы капитального ремонта. Из 32 домов, 

которые еще в 2015 году должны были отремонтировать в Пятигорске, 

документы готовы и сданы только по девяти многоэтажкам, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье".  И такая тенденция по всему краю, 

отметили депутаты. Больше всего парламентариев возмущает даже не то, что 

сроки сорваны, а то, как это объясняют в фонде капремонта. "Фонд пытался 

доказать, что это Дума приняла такой закон, согласно которому всех 

освободили от обязанностей составлять отчётные формы", - рассказал на 

совещании депутат  Александр Сысоев. Председатель Думы 

Ставропольского края  Геннадий Ягубов призвал коллег подключиться к 

работе по повышению квалификации и ликвидации безграмотности 

работников Фонда капитального ремонта. Было решено провести круглый 

стол, на который пригласят представителей Фонда и министерства ЖКХ, а 

также подрядчиков и жильцов многоэтажек. Говорили на совещании и о том, 

что аграрный сектор Ставрополья может недобрать в этом году около 100 

млн рублей из-за падения цен на сельскохозяйственную продукцию, сообщил 

телеканал "26 регион". Так, в прошлом году стоимость 1 кг подсолнечника  

составляла 23 рубля, против 15 рублей - в нынешнем году. Парламентарии 

задумываются над мерами поддержки краевых хозяйств. Начинают народные 

избранники и работу над законопроектом о курортном сборе с туристов, 

приезжающих на Ставрополье. Решение, уже принятое на федеральном 

уровне, планируют обсудить в ходе масштабного заседания на территории 

Кавминвод. Геннадий Ягубов призвал парламентариев отрабатывать 

подготовку законопроекта в тесной взаимосвязи с министерством культуры.  

Ещё одна тема, которую собираются обсудить парламентарии – очереди в 

МФЦ, сообщил телеканал "Своё ТВ". Жители краевой столицы всё чаще 

жалуются на длительные ожидания. Об этом на совещании рассказал Юрий 

Белый, который напомнил, что в своё время на организацию работы этих 

центров в Ставропольском крае было потрачено более 1 млрд рублей.   

В ходе совещания  зампредседателя комитета по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Пётр Марченко рассказал о подготовке к проведению совещания по вопросу 

ужесточения уголовного наказания за акты "телефонного терроризма", 

сообщила газета "Ставропольская правда", № 109 от 3 октября.   В 

комитете по экономическому развитию, собственности, инвестициям, 
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курортам и туризму работают над изменениями в целый ряд краевых 

законов. Они касаются наделения Думы СК полномочиями по принятию 

решения об условиях приватизации объектов госсобственности и контролю 

над этим процессом. Об этом рассказал председатель комитета Валерий 

Назаренко. Председатель комитета по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике Юрий Белый доложил об итогах выездного совещания 

в Шпаковском районе. Там обсуждали вопросы повышения собираемости 

налоговых поступлений в краевую казну, а также меры по предупреждению 

банкротства агропромышленных предприятий. Вопросы присоединения к 

Ставрополю части земель Татарского сельсовета Шпаковского района 

обсудят на неделе в комитете по законодательству, госстроительству и 

местному самоуправлению, сообщила его руководитель Светлана 

Терехова. В комитете по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии среди прочего будут думать над 

внедрением нового вида господдержки аграриев – грантов на закладку 

суперинтенсивных садов. В форме эксперимента мера будет действовать с 

2018 по 2020 год, рассказал председатель комитета Иван Богачёв. 

Председатель комитета по промышленности, энергетике, строительству 

и ЖКХ Игорь Андрющенко сообщил, что продолжится подготовка 

вопросов к заседанию президиума Совета законодателей РФ, назначенному 

на конец октября. Также пройдет совещание по сложившейся ситуации с 

оплатой коммунальных услуг собственниками, перешедшими с центрального 

на индивидуальное отопление. Руководитель комитета по социальной и 

молодежной политике, образованию, науке, культуре и СМИ Валентина 

Муравьёва отметила, что депутаты комитета на неделе продолжат трудиться 

над профильными законопроектами и примут участие в торжественных 

мероприятиях к Дню учителя. Председатель Думы, завершая совещание, 

призвал всех депутатов принять в своих избирательных округах активное 

участие в праздничных мероприятиях и чествовании учителей. Информация 

о совещании также была опубликована в газетах  "Голос времени", № 76 от 4 

октября и "Звезда Прикубанья", № 81 от 4 октября. 

Газета "Нива", № 74 от 29 сентября опубликовала информацию о 

еженедельном рабочем совещании депутатов и руководителей подразделений 

аппарата Думы Ставропольского края под председательством Геннадия 

Ягубова, которое состоялось 19 сентября.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

28 сентября прошло очередное заседание Думы Ставропольского края 

под председательством Геннадия Ягубова. Одним из основных вопросов 

стало рассмотрение исполнения бюджета края за первое полугодие 2017 года, 

написала газета "Ставропольские ведомости", № 39 от 4 октября. В 

целом отмечена положительная динамика по всем показателям, включая рост 

собственных доходов края. Так, за шесть месяцев текущего года рост 

поступлений в бюджет региона составил более 20 процентов в сравнении с 
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аналогичным периодом 2016 года. Особо отметили увеличение поступления 

средств от налога на прибыль. Также увеличились суммы по налогу на 

прибыль организаций, акцизам на этиловый спирт, вина, а также 

алкогольную продукцию с объемной долей этилового спирта свыше 9 

процентов. Отмечен рост по налогам на имущество физических лиц, 

имущество организаций, транспортному и земельному налогам. Ряд поправок 

был внесен в закон "О бюджетном процессе в Ставропольском крае". В их 

числе - возможность внесения краевым правительством проекта закона "О 

бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 

годов" не позднее 1 ноября текущего года. Это даст возможность 

планировать главный финансовый документ с учетом информации о 

денежных средствах, которые поступят в край из федерального бюджета в 

следующем году.  

На этом заседании депутаты также внесли изменения в краевой закон 

"О налоге на имущество организаций", пишет "МК-Кавказ", № 41 от 4 

октября. Отменён ряд налоговых льгот, предоставление которых признано 

неэффективным. Как пояснила министр финансов Лариса Калинченко, 

поправки в краевой закон необходимо принять по условиям заключенного 

соглашения между правительством Ставропольского края и Министерством 

финансов РФ. Москва одним из условий предоставления краю дотаций из 

федерального бюджета на выравнивание бюджетной обеспеченности в 2017 

году вменила краю в обязанность убрать неэффективные налоговые льготы. 

В результате анализа выявилось, что, к примеру, для религиозных 

организаций в Налоговом кодексе уже прописано право не платить налоги на 

имущество, а краевой закон дублировал эту норму. Далее, как отметила 

Лариса Калинченко, правительство РФ еще два года назад приняло решение 

об отмене в Ставропольском крае особой экономической зоны, а у нас все 

еще оставались прописанными и как бы действующими льготы для 

резидентов этой зоны. 

Как всегда, немалое значение депутаты отводят социальным законам, 

сообщила газета "Ставропольские губернские ведомости", № 39 от 4 

октября. На сей раз это были важные поправки, определяющие величину 

прожиточного минимума для пенсионеров на 2018 год. Её рассчитывали по 

оценке потребительской корзины с учетом ожидаемого роста в следующем 

году. Величина прожиточного минимума составит 8 тысяч 135 рублей, что 

выше показателей в соседних субъектах СКФО. Сразу несколько изменений 

было внесено в краевой закон о местном самоуправлении. Этого требовало 

федеральное законодательство в связи с тем, что несколько районов нашего 

края были преобразованы в городские округа. Теперь прописаны схемы 

избрания их глав - из числа депутатов представительного органа или "со 

стороны" по контракту. Подобные процедуры ожидаются в девяти 

новообразованных городских округах, где недавно прошли выборы 

депутатов. Кроме того, в поправках прописаны правила для отделов ЗАГС, 

которые теперь будут обслуживать весь укрупнённый муниципалитет вместо 
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отдельных специалистов, работавших ранее в каждом поселении. 

Корректировкам подвергся и краевой закон о казачестве, также приведённый 

в соответствие с федеральным законодательством. Из него исключены 

положения об "участии лиц, замещающих ряд государственных и 

муниципальных должностей в управлении казачьим обществом". Теперь 

нельзя совмещать полномочия чиновников или депутатов любого уровня со 

званиями окружных, станичных или хуторских атаманов.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Газета "Вести Нефтекумья", № 42 от 29 сентября написала о том, 

что накануне Дня Ставропольского края в правительстве Ставропольского 

края состоялось чествование лучших представителей различных отраслей 

экономики и социальной сферы региона. Среди них - Иван Иванович Киц, 

депутат Думы Ставропольского края, генеральный директор ООО 

Агрофирмы "Киц". За значительный вклад в развитие промышленного 

потенциала Ставрополья Иван Иванович удостоен звания "Герой труда 

Ставрополья". Издание отмечает, что сейчас не найдется в Нефтекумском 

районе человека, который бы не знал Ивана Ивановича Киц. Это 

талантливый руководитель, человек с активной жизненной позицией, а 

прежде всего это отзывчивый, неравнодушный человек. С его участием, 

активной работой и спонсорской помощью на территории района 

реализуются различные программы и проекты. Это всем известный стадион 

в селе Ачикулак, детские игровые площадки в Нефтекумске, Тукуй-

Мектебе. Это строительство дороги, соединяющей села Иргаклы - Абрам-

Тюбе до границы Ставропольского края и республики Дагестан. Это ремонт 

учреждений здравоохранения, культуры, оказание помощи религиозным 

организациям, малообеспеченным жителям района. Ко всем имеющимся 

наградам на днях добавилась еще одна. Атаман районного казачества 

А.В. Нечаев вручил Ивану Ивановичу медаль Терского войскового 

казачьего общества "За усердие в службе". Эта награда - признание за 

огромную помощь, сочувствие и неравнодушие к проблемам людей, за 

вклад в сохранение исторических событий на малой родине. Примером, 

того как трепетно Иван Иванович относится к историческому прошлому 

является забота о ветеранах войны и тружениках тыла, внимание к местам 

захоронения воинов, защищавших нашу землю в годы войны. При 

спонсорской поддержке Ивана Ивановича изданы книги автора-

составителя Л.И. Киселева "Наша Победа Наша Память" и "Ачикулак. 

Сентябрь 1942 г. Невинные жертвы фашизма". 

Под председательством Петра Марченко состоялось заседание  

комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям. Началось 

заседание с рассмотрения проекта закона, вносящего изменения в закон "О 

казачестве в Ставропольском крае". Отмечалось, что документ направлен на 

приведение нормативного акта в соответствие с федеральным 
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законодательством.  Это потребовало исключения из краевого закона  

положения об  участии лиц, замещающих ряд государственных и 

муниципальных должностей в управлении казачьим обществом. Теперь этот 

вопрос регулируется федеральным законодательством. Еще один 

одобренный членами комитета законопроект касается создания и 

осуществления деятельности комиссий по делам несовершеннолетних и 

защите их прав в Ставропольском крае. Как пояснил Пётр Марченко, 

комиссиям даются дополнительные полномочия по предотвращению случаев 

подстрекательства молодых людей к суициду, волна которых не так давно 

прокатилась по стране. Активное обсуждение вызвал вопрос о предложениях 

краевого министерства здравоохранения по внесению изменений в 

Уголовный кодекс РФ в части установления правовых оснований для 

принудительных мер медицинского характера в отношении лиц, 

совершивших преступления в состоянии алкогольного опьянения. 

Подчёркивалось, что  профилактика подобных преступлений представляет 

собой одну из важных задач в сфере обеспечения общественного порядка.  

Предложения законодателей получили поддержку у участников заседания. 

Об этом написали газеты  "Призыв", № 72 от 30 сентября, "Степные зори", 

№ 74 от 29 сентября, "Восход", № 73 от 29 сентября,  "Нива", № 74 от 29 

сентября, "Голос времени", № 75 от 30 сентября, "Заря", № 76 от 29 

сентября, "Знамя труда", № 72 от 29 сентября, "Георгиевские известия", № 

74 от 30 сентября, "Благодарненские вести", № 76 от 30 сентября, 

"Сельская новь", № 76 от 30 сентября.  

На заседании комитета Думы СК по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму под председательством 

Романа Завязкина обсудили изменения в постановление краевой Думы "Об 

утверждении программы приватизации государственной собственности 

Ставропольского края на 2017 год".  Из программы предлагается исключить 

все объекты государственной собственности Ставропольского края, 

приватизация которых планировалась в текущем году. Затем депутаты 

обсудили вопросы, связанные с розничной продажей алкогольной продукции 

и безалкогольных тонизирующих напитков на территории края. Информация 

об этом была опубликована в газетах  "Призыв", № 72 от 30 сентября, 

"Восход", № 73 от 29 сентября, "Нива", № 74 от 29 сентября, "Голос 

времени", № 75 от 30 сентября, "Георгиевские известия", № 74 от 30 

сентября, "Благодарненские вести", № 76 от 30 сентября, "Степной маяк", 

№ 75 от 4 октября.  

Под председательством Игоря Андрющенко состоялось очередное 

заседание комитета Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. По 

итогам обсуждения, члены комитета приняли решение отправить на 

доработку законопроект, предлагающий внесение изменений в краевой закон 

"Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах, расположенных на территории Ставропольского 
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края". После корректировки с учетом всех  замечаний, депутаты вновь 

вернутся к рассмотрению данного законопроекта. Обсудили парламентарии и  

ход реализации принятого в октябре 2015 года краевого закона, наделившего 

органы местного самоуправления отдельными государственными 

полномочиями по организации проведения мероприятий по отлову и 

содержанию безнадзорных животных.  Об этом написали газеты  "Степные 

зори", № 74 от 29 сентября, "Левокумье", № 75 от 29 сентября, 

"Петровские вести", № 75 от 30 сентября. 

Итоги исполнения главного финансового документа за первую 

половину текущего года стали основным вопросом выездного заседания 

комитета краевой Думы по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике под председательством Юрия Белого, которое прошло в здании 

администрации города-курорта Пятигорска. Заместитель председателя 

правительства - министр финансов Ставропольского края Лариса Калинченко 

представила информацию об исполнении краевого бюджета за первое 

полугодие 2017 года. Геннадий Ягубов особо отметил рост  поступления 

средств от налога на прибыль, что говорит о том, что предприятия края 

постепенно выходят из кризисного состояния. В ходе заседания были также 

рассмотрены и изменения, которые необходимо внести в краевое 

законодательство. Они касаются отмены неэффективных налоговых льгот, 

противодействия коррупции и совершенствования системы 

налогообложения. Информация о заседании была опубликована в газетах 

"Степные зори", № 74 от 29 сентября, "Левокумье", № 75 от 29 сентября, 

"Нива", № 74 от 29 сентября, "Голос времени", № 75 от 30 сентября, 

"Георгиевские известия", № 74 от 30 сентября, "Благодарненские вести", № 

76 от 30 сентября. 

Под председательством Валентины Муравьевой состоялось заседание 

в комитете Думы Ставропольского края по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации. Депутаты обсудили изменения в отдельные законодательные 

акты Ставропольского края, которые регулируют вопросы наделения органов 

местного самоуправления полномочиями по поддержке сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей; по финансовому обеспечению 

получения образования в частных дошкольных и общеобразовательных 

организациях; по предоставлению мер социальной поддержки 

педработникам в селах. Подготовка проекта закона связана с 

преобразованием 10 муниципальных образований края в городские округа. 

На заседании также был одобрен законопроект "О величине прожиточного 

минимума для пенсионеров Ставропольского края на 2018 год". Были 

рассмотрены изменения в государственную программу Ставропольского края 

"Развитие сферы труда и занятости населения". Вопросы оказания помощи 

инвалидам молодого возраста при получении профессионального 

образования и содействия в дальнейшем трудоустройстве предлагается 

выделить в отдельную подпрограмму. О заседании написали газеты 
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"Восход", № 73 от 29 сентября, "Георгиевские известия", № 74 от 30 

сентября, "Петровские вести", № 75 от 30 сентября, "Голос времени", № 76 

от 4 октября, "Степной маяк", № 75 от 4 октября 

Газеты "Степной маяк", № 72 от 30 сентября и  "Петровские вести", 

№ 75 от 30 сентября написали о  заседании комитета Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии во главе с Иваном Богачевым.  На нём 

был рассмотрен вопрос реализации мероприятий краевой государственной 

программы "Профилактика, лечение и предупреждение болезней животных в 

2017 году".  В информации управления ветеринарии Ставропольского края 

отмечалось, что принимаемые меры позволили за последние пять лет 

избежать вспышек опасных заболеваний, таких как африканская чума свиней 

и сибирская язва. В то же время непростой остаётся ситуация по бруцеллёзу. 

Выход из положения ветеринарная служба края видит в жесткой политике 

учёта и контроля поголовья, а также недопущения их бесконтрольного 

перемещения в граничащих с соседними регионами районах края. В этом 

вопросе должно помочь начатое обязательное "чипирование" животных. 

Говорилось и о том, что новые технологии нужны и в актуальнейшем 

вопросе проведения мероприятий по сбору и уничтожению биологических 

отходов. Также в ходе заседания комитета были рассмотрены результаты 

проведения краевой Контрольно-счётной палатой проверки законности и 

эффективности использования бюджетных средств в рамках государственной 

программы "Развитие сельского хозяйства". В ходе обсуждения информации 

подчёркивалось, что большинство допущенных нарушений не являются 

злостными злоупотреблениями должностных лиц, а связаны, в первую 

очередь, с низкой квалификацией специалистов на местах. 

26 сентября в Ставрополе прошли мероприятия в рамках Дня Курского 

района в правительстве и Думе Ставропольского края. В них приняли 

участие члены аппарата районной администрации во главе с Сергеем  

Калашниковым, представители ряда производственных коллективов и 

сельхозпредприятий, главы сельских муниципальных образований, 

казачества, Центра по работе с молодёжью, творческие коллективы 

учреждений культуры, написала газета "Степной маяк", № 72 от 30 

сентября. После торжественного открытия важного и значимого 

мероприятия члены правительства и Думы Ставрополья, представители 

других краевых ведомств с большим интересом осмотрели выставочные 

экспозиции об истории района военного периода; о достижениях и 

потенциале социально-экономического развития района под лозунгом 

"Курский район - территория мира и согласия". В Думе прошла расширенная 

встреча председателя краевого парламента Геннадия Ягубова и его коллег с 

руководителями органов власти, производственных коллективов, а также 

бизнеса Курского района разного уровня. Вопросы, связанные с развитием 

сельского хозяйства района, обсуждались на секционном заседании с 

участием председателя комитета краевого парламента по аграрным и 
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земельным вопросам, природопользованию и экологии Ивана Богачева. В 

думско-правительственных дискуссиях, посвящённых вопросам 

деятельности станичных и хуторских казачьих обществ Курского района, 

принял участие заместитель председателя комитета по безопасности, 

межпарламентским связям, ветеранским организациям и казачеству Пётр 

Марченко. О мероприятиях, посвящённых Дню Курского района в 

Правительстве и Думе Ставропольского края также написали газеты 

"Ставропольские губернские ведомости", № 39 от 4 октября и "Степной 

маяк", № 75 от 4 октября.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие во внеочередном заседании правительства Ставропольского края. 

Как сообщил телеканал  ГТРК "Ставрополье", 3 октября, поводом для 

собрания кабмина стали изменения регионального бюджета. Их внесли после 

распоряжения президента Владимира Путина о реструктуризации долгов 

регионов. Объем доходов края увеличится почти на 4 миллиарда рублей, на 

100 миллионов сократится госдолг Ставрополья, который теперь составит 38 

млрд. рублей. Расходы составят 3,8 миллиарда рублей. Еще чуть больше 

миллиарда пойдет на ремонт муниципальных дорог. 140 миллионов направят 

на покупку учебников для вновь открытых школ и классов. Федеральная 

помощь составит 1,6 млрд рублей. Она носит целевой характер и позволяет 

поддержать некоторые отрасли, сообщил телеканал "Своё ТВ". Например, 

сельское хозяйство получит 528 млн рублей. Федеральными деньгами 

удастся отремонтировать объекты здравоохранения. На эти цели будет 

выделено 650 млн. рублей. Кроме высокого уровня медпомощи будут 

созданы нормальные условия  для пациентов. Приятнее будет посещать и 

учреждения культуры - 200 млн рублей собираются потратить на укрепление 

их материально-технической базы. Самая значительная часть расходов – на 

дорожный фонд – 1,1 млрд рублей. Упор сделают на капремонт дорог 

местного значения. Теперь обновлённый финансовый документ рассмотрят 

на очередном заседании Думы Ставропольского края, которое запланировано 

на 26 октября.      

Депутаты Думы Ставропольского края предлагают ужесточить 

наказание для телефонных террористов. Об этом говорили на заседании 

комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье", 3 октября. Подводом для таких инициатив 

стала сентябрьская телефонная атака, которая парализовала работу десятков 

учреждений края. Только в Ставрополе предварительный ущерб, который 

нанесли псевдосообщения о терактах, превышает миллион рублей. "За 

совершение таких преступлений должна наступать более суровая 

ответственность. Среди наших предложений – установить 

ответственность за совершение неоднократных сообщений об акте 

терроризма, дополнив соответствующие нормы Уголовного кодекса", - 

озвучил предложения парламентариев Пётр Марченко.  Если инициативу 
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поддержат федеральные законодатели, срок лишения свободы для 

злоумышленников может увеличиться до пяти лет. Телеканал "26 регион" 

напомнил, что массовой террористической атаке 11 сентября подверглись 6 

крупных городов Ставропольского края. Только в краевом центре в этот день 

в полицию поступили 44 звонка о якобы заложенных взрывных устройствах. 

Это обернулось не только общественным резонансом, но и колоссальными 

затратами – напрасно были использованы огромные силы и средства 

экстренных служб правоохранителей, сорвана работа органов власти, 

различных организаций, магазинов и прерван учебный процесс.  По факту 

звонков было возбуждено уголовное дело по статье, которая 

предусматривает до трёх лет лишения свободы. Но силовики и 

парламентарии считают, что это очень мало. "Мы считаем, что за подобные 

преступления наказание следует ужесточить, а в статью 207 вернуть 

такое понятие, как "неоднократность преступления", – цитирует  Петра 

Марченко газета "Ставропольская правда", № 110 от 4 октября. Сейчас 

это преступление квалифицируется как "легкой тяжести" и с точки зрения 

закона мало чем отличается от звонка школьника, решившего таким 

сообщением сорвать контрольную по математике. "Квалификация 

преступления как "легкого" не позволяет избирать как меру пресечения 

заключение под стражу на время дознания, - отметил в своем выступлении 

врио замначальника ГУВД по СК Леонид Можеровцев. – Наша позиция: для 

эффективного и оперативного расследование такие преступления должны 

квалифицироваться как "средней тяжести" и "тяжкие". Кроме того, 

поддерживаем предложение вернуть понятие "неоднократность" за 

подобные преступления для более справедливого установления 

ответственности". Также прозвучало предложение при квалификации 

преступления отталкиваться от мотивов злоумышленников, чтобы 

двоечников не равнять в наказании с экстремистами. Информация о 

заседании комитета также была опубликована на сайте телеканала  "Своё 

ТВ", 4 октября.  
Телеканал "26 регион", 3 октября показал сюжет о рабочей поездке 

депутата Думы Ставропольского края Андрея Юндина  в посёлок Залесный 

Ипатовского городского округа. Жители рассказали депутату о проблемах 

водоснабжения. Глава посёлка отвечать на вопросы о пустых кранах и 

обоснованном недовольстве местных жителей отказался. Сейчас воду в 

Залессный из скважины подаёт насос, который купили сами жители. Ни об 

экспертной оценке того, что сейчас здесь льётся из кранов, ни о 

законодательном регулировании работы импровизированного водовода не 

идёт и речи. Решение почему-то нашлось лишь после вмешательства 

краевого парламентария. Андрей Юндин пообещал собравшимся, что в 

следующем году будет разработан проект водовода, а само строительство 

можно будет начинать в 2019 году. Всего на оформление проектно-сметной 

документации потребуется около 4 миллионов рублей. Часть из них выделит 

краевая казна, часть придёт из бюджета Ипатовского городского округа. В 
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любом случае, быстро сильно запущенную проблему уже не решить. Новые 

трубы в Залессном появятся не раньше 2019 года. А пока собравшихся 

беспокоят и вопросы земельных паёв. Анатолий Яковлев, который живёт 

здесь с самого рождения,  рассказал депутату о том, что земли 

муниципалитета будут выставлены на аукцион. Местные жители 

беспокоятся, что таким образом будут нарушены их права на землю.  

Разобраться с тем, как выделить земли сельчанам на законных основаниях 

возможно лишь в тесном взаимодействии с властями Изобильненского  

городского округа, считает Андрей Юндин. Депутат рассказал жителям, что 

в ближайшее время окружные власти планируют собрать совещание с 

участием районных аграриев, чтобы попытаться решить эту проблему. В 

сюжете отмечалось, что к числу проблем посёлка относятся также проблемы 

плохих дорог, качества связи и отсутствия уличного освещения. Теперь 

проблемы посёлка находятся на контроле у краевой Думы и муниципальных 

властей, поднят вопрос о несоответствии главы поселения занимаемой им 

должности.                  

Председатель Думы СК Геннадий Ягубов принял участие в 

торжественном открытии 48-го фестиваля  "Музыкальная осень 

Ставрополья", которое прошло в зале ДКиС краевого центра. Газета 

"Ставропольская правда", № 109 от 3 октября написала, что сегодня 

палитра фестиваля представлена множеством музыкальных жанров, стилей, 

видов искусства. География участников также велика и выходит далеко за 

пределы Ставрополья – в Россию и зарубежные страны. Афиши украшены 

именами великолепных музыкантов и творческих коллективов. Всего в 

рамках фестиваля  по краю пройдет более 250 концертов, творческих встреч, 

музыкальных гостиных и мастер-классов. В них примут участие как 

признанные профессионалы, так и учащиеся музыкальных школ, колледжей, 

коллективы домов культуры.  

В газете "Ставропольская правда", № 109 от 3 октября также был 

опубликован график приёма граждан депутатами Думы Ставропольского 

края в региональной общественной приёмной Председателя партии "Единая 

Россия" Д.А. Медведева в октябре.  

Об участии депутата Думы Ставропольского края Игоря Лаврова в 

очередном заседании коллегии министерства физической культуры и спорта 

края, также написала газета "Ставропольская правда", № 109 от 3 

октября. На заседании были подведены итоги прошедших в Буденновске XII 

краевых сельских спортивных игр. Финальные соревнования стали 

настоящим боевым крещением для открывшегося на днях в столице 

Прикумья спортивно-тренировочного центра "Лукоморье". 1300 сельских 

спортсменов в составах 25 команд боролись за награды турнира в десяти 

номинациях: волейболе, мини-футболе и перетягивании каната, 

легкоатлетической эстафете и плавании, армрестлинге, гиревом спорте, 

настольном теннисе и бадминтоне. 
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Газета  "Сельская новь", № 75 от 4 октября написала о торжественных 

мероприятиях, посвящённых Дню Красногвардейского района и села 

Красногвардейского. Первым в череде событий стало открытие Доски 

Почётных граждан Красногвардейского района, у здания районной админи-

страции. Среди почётных гостей юбилейных торжеств были и депутаты 

Думы Ставропольского края Анатолий Жданов и Людмила Редько. В день 

празднования 60-летия района были  вручены награды, благодарственные 

письма, присвоены звания тем, кто внёс огромный вклад в процветание, 

развитие и благополучие родной территории. Ведущему специалисту 

районной администрации Ирине Черниковой и балетмейстеру детского 

народного хореографического ансамбля "Огоньки" Анне Черниковой 

вручены благодарственные письма депутата Людмилы Редько. Учителю 

Гимназии №1 с. Красногвардейского Елене Карташовой и заместителю 

главного врача Красногвардейской РБ Ольге Мальцевой -  благодарственные 

письма депутата Анатолия Жданова. 

Газета  "Петровские вести", № 76 от 4 октября написала об участии 

депутата Думы Ставропольского края Владимира Трухачёва в 

торжественных мероприятиях, посвящённых реализации проекта "Единой 

России "Городская среда" на территории Петровского района. Глава района 

А.А.Захарченко напомнил жителям, что благодаря программе местных 

инициатив, которая уже начала реализовываться в городе и сёлах района, 

преобразятся многие социальные объекты. Искренним и открытым было 

обращение к горожанам В.И.Трухачёва, который сказал, что любит бывать в 

районе, знает обо всех достижениях и проблемах своего округа и приехал, 

чтобы разделить радость с петровчанами. Владимир Иванович призвал 

депутатов Совета городского округа чаще встречаться со своими 

избирателями, да и людям, по мнению В.И. Трухачёва, надо быть активнее. 

Депутат от округа № 10 У.К. Раджабов отметил, что работа депутата 

В.И. Трухачёва, его взаимодействие с властью должны стать примером для 

местных народных избранников.     

В этом же номере газеты   "Петровские вести" была опубликована 

информация о прошедшем 29 сентября в организационно-методическом 

центре города Светлограда праздничном мероприятии, посвящённом Дню 

учителя. Со сцены собравшихся поздравила помощник депутата Думы 

Ставропольского края В.И. Трухачёва В.В. Лукьянова. В этот день многие 

работники образования района были награждены благодарственными 

письмами депутата.  

30 сентября свой 192-й год рождения праздновало село Просянка 

Петровского района. Как написала газета  "Петровские вести", № 76 от 4 

октября, со словами поздравлений к односельчанам обратилась глава 

Просянского сельсовета С.И. Алейникова, которая зачитала 

присутствующим поздравительную телеграмму депутата Думы 

Ставропольского края В.И. Трухачёва.  
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Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов в составе 

делегации Ставропольского края принял  участие в открытии XIX 

Российской агропромышленной выставки "Золотая осень", которая проходит 

в Москве. Как написала газета "Ставропольская правда", № 111 от 6 

октября региональные достижения представили более полусотни 

предприятий сельского хозяйства, пищевой и перерабатывающей 

промышленности, а также 14 племенных животноводческих хозяйств, 

продукция которых уже давно получила признание далеко за пределами как 

Ставрополья, так и России. Площадку Ставропольского края осмотрели 

первые лица страны, в том числе премьер-министр Дмитрий Медведев, 

сообщил телеканал "Своё ТВ", 4 октября.  Только за один день работы 

выставки представители Ставрополья заключили семь соглашений о 

сотрудничестве с крупными инвесторами. Работа по привлечению 

дополнительных средств на развитие сельского хозяйства в районе в 

настоящее время ведётся интенсивно, отмечалось в сюжете телеканала "26 

регион", 5 октября.   Только за последние 8 месяцев сельхозпроизводство в 

крае выросло на 3%. Это произошло отчасти и благодаря благоприятным 

условиям, которые созданы на территории Ставрополья для работы крупных 

агрохолдингов. Культивирование картофеля и овощей закрытого грунта, 

строительство хранилищ и цехов по упаковке готовой продукции - объём 

ожидаемых инвестиций только на эти цели составляет около 1 млрд рублей. 

Кроме того, представители Ставрополья заручились поддержкой 

федерального правительства в продвижении ставропольских саженцев на 

рынках Российской Федерации, а также развитии производства яиц индейки, 

рассказал губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров.       

В ставропольском Дворце детского творчества в День учителя прошло 

торжественное мероприятие, на котором чествовали лучших представителей 

образовательной отрасли города и края. Сюжет об этом показал телеканал  

"Своё ТВ", 5 октября. В сюжете было показано участие в мероприятии 

депутатов Думы Ставропольского края Дмитрия Судавцова, Валентины 

Муравьёвой и Владимира Трухачёва. Народные избранники поздравили 

виновников торжества с праздником и поблагодарили  за труд. Между тем, в 

сюжете телеканала "26 регион" отмечалось, что уже около 10 лет накануне 

своего профессионального праздника педагоги со всего края соревнуются 

между собой, чтобы получить денежное поощрение. И в этом году вновь 21 

педагог удостоились вознаграждения в размере 200 тысяч рублей. Как 

отметили в краевом министерстве образования, отбор был строгим. Из 87 

заявок, пришедших  с 32 территорий края, выбрали два десятка лучших. Об 

этом мероприятии также сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" и 

написала газета "Ставропольская правда", № 111 от 6 октября.  

В комитете Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству под 

председательством Игоря Андрющенко состоялось совещание, 

посвященное вопросу законодательного обеспечения жилищной политики. 
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Как написала газета "Ставропольская правда", № 111 от 6 октября, 

мероприятие прошло в рамках подготовки к заседанию Президиума Совета 

законодателей РФ, которое намечено на конец октября. Участники 

совещания обсудили вопрос о государственной поддержке молодых семей, 

нуждающихся в улучшении жилищных условий. С 2006 года на Ставрополье 

действует подпрограмма федеральной целевой программы "Жилище", в 

рамках которой молодым семьям производятся социальные выплаты на 

условиях софинансирования из бюджетов трех уровней: федерального, 

регионального и муниципального. На эти цели в 2018 году в федеральном 

бюджете предусмотрены средства в размере 25 миллионов рублей. Затем на 

совещании был поднят вопрос об обеспечении жилыми помещениями сирот 

и детей, оставшихся без попечения родителей. В Ставропольском крае 

больше 1300 детей, которым по закону положено жилье. Ежегодно выдается 

порядка 400 жилых помещений, однако число сирот, претендующих на 

квадратные метры, постоянно растет. Говорили и о  "проблемных" домах для 

сирот. На сегодняшний день в крае 93 жилых помещения в многоквартирных 

домах не переданы застройщиком в собственность Ставропольского края. 

Они расположены в селе Дивном, в городе Пятигорске и Минеральных 

Водах. На совещании также обсуждался проект "Формирование комфортной 

городской среды". В 2017 году на его реализацию было выделено 684 

миллиона рублей, из них 609 миллионов из федеральной казны, 38 - из 

краевой, 37 - из муниципальных бюджетов. Участниками проекта стали 18 

муниципальных образований, где работы по благоустройству проводятся на 

202 дворовых территориях и 21 общественной. Депутаты решили обобщить в 

комитете предложения, прозвучавшие в ходе совещания, и по результатам 

работы подготовить итоговую информацию к заседанию Президиума Совета 

законодателей. 

 

Поздравления, обращения  депутатов 
Поздравление Г.В. Ягубова с Международным Днём пожилых людей 

опубликовали газеты "Вечерний Ставрополь", № 177 от 30 сентября, 

"Александровская жизнь", № 74 от 30 сентября, "Георгиевские известия", № 

74 от 30 сентября, "Вестник Прикумья", № 74 от 30 сентября, 

"Благодарненские вести", № 76 от 30 сентября.  

Газета "Благодарненские вести", № 76 от 30 сентября опубликовала 

поздравление с этим праздником от имени А.Н. Назаренко.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём учителя было опубликовано в 

газетах  "Ставропольская правда", № 110 от 4 октября, "Благодарненские 

вести", № 77 от 4 октября, "Панорама нашей жизни", № 78 от 3 октября, 

"Авангард", № 79 от 4 октября, "Вестник Прикумья", № 75 от 4 октября, 

"Александровская жизнь", № 75 от 4 октября, "Заря", № 77 от 3 октября, 

"Наша жизнь", № 75 от 3 октября, "Приманычские степи", № 72 от 3 

октября, "Степновские вести", № 74 от 3 октября.  
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Поздравления с Днём учителя также  опубликовали: 

И.В. Андрющенко –  в газетах "Рассвет", № 75 от 4 октября, "Заря", 

№ 77 от 3 октября, "Приманычские степи", № 72 от 3 октября; 

В.И. Трухачёв -  в газетах "Петровские вести", № 76 от 4 октября, 

"Вперёд", № 79 от 4 октября; А.Н. Назаренко – в газете "Благодарненские 

вести", № 77 от 4 октября;  В.Н. Назаренко – в газете "Георгиевские 

известия", № 75 от 4 октября; В.В. Надеин – в газете "Авангард", № 79 от 4 

октября; Р.А. Можейко - "Левокумье", № 76 от 3 октября 

Поздравление Д.И. Шуваева с 130-й годовщиной  села Степное 

опубликовала газета "Степновские вести", № 73 от 29 сентября 

Поздравление А.И. Жданова и Л.Л. Редько с Днём города 

Новоалександровска и Новоалександровского района опубликовала газета 

"Знамя труда", № 72 от 29 сентября.   

В газете "Сельская новь", № 76 от 30 сентября было опубликовано 

поздравление А.И. Жданова и Л.Л. Редько с 60-летием Красногвардейского 

района.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работника сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности опубликовала газета "Ставропольская 

правда", № 111 от 6 октября.  
Студенты, сотрудники и выпускники Ставропольского 

государственного педагогического института в газете "Ставропольская 

правда", № 111 от 6 октября опубликовали поздравления ректору 

института – доктору педагогических наук, профессору, заслуженному 

учителю РФ, почетному работнику высшего профессионального образования 

РФ, депутату Думы Ставропольского края Людмиле Леонидовне Редько с 

награждением высшей ведомственной наградой Министерства образования и 

науки Российской Федерации – медалью К.Д. Ушинского – за 

совершенствование методов обучения и воспитания подрастающего 

поколения, культурного и нравственного развития личности.  
 


